

Carthage, patrimoine culturel ... en détresse

Dans l'histoire du monde antique, Carthage a joué un rôle important et développé une civilisation originale. La Tunisie a le privilège de posséder ce site exceptionnel sur son territoire.

Longtemps abandonné, ce site a été grignoté par l'urbanisation qui risque de le faire disparaître alors que son sous-sol a gardé les traces matérielles de son histoire.

L'archéologie, qui est une science auxiliaire de l'Histoire, est capable d'interpréter les traces de ces vestiges et de restituer des pans de la vie de cette cité qui fut une grande métropole.

Au lendemain de l'Indépendance, l'État tunisien a pris conscience de la valeur du site et a décidé officiellement d'entreprendre sa valorisation en parc archéologique national. Dans cette intention, il a demandé à l'UNESCO d'inscrire le site sur la Liste du Patrimoine Mondial, ce qui fut fait en 1979.

Une grande campagne de fouilles internationales s'est déroulée de 1972 à 1994. Elle a permis de faire de nombreuses découvertes archéologiques qui ont renouvelé l'histoire de la cité.

Cependant le décret devant conduire à la création du parc archéologique national prévu par la loi n'est toujours pas promulgué, alors que le site est plus que jamais en péril.

Le sujet de la conférence rappelle l'intérêt de l'histoire de Carthage. Il dresse l'historique de l'état du site, et retrace les étapes du processus de sa sauvegarde avec les difficultés et les obstacles rencontrés.